

INVESTITIONEN UND IMAGE Gesellschaft

von Marta von Wohlgemuth,
Vorstand des Landesverbandes
der Sozialbetreuung, Bozen

Investitionen: ein zentrales Thema nicht nur in Zeiten der Krise, meist sind sie finanzieller Natur und unterstützen eine Sache, auch in gemeinnützige Projekte und Menschen kann investiert werden. Investiert wird vielfältig: in „kluge Köpfe“, Tante-Emma-Läden, Werbung, Wirtschaft, Unternehmen ... Was investieren wir in Menschen, die sich beruflich auf Menschen beziehen und diese in schweren Lebenssituation begleiten? Am 9. 9. hat die Weltbank vor einer globalen Jobkrise gewarnt, die Sorge gilt dem weltweiten Wirtschaftswachstum und der weltweit zunehmenden Bevölkerung. Diese Entwicklung wird in den nächsten Jahrzehnten neue Jobs erfordern, mitzudenken auch die EU-weit demografische Entwicklung. Geburtenstarke Jahrgänge werden älter, geburtenschwache werden berufstätig. Was investieren wir in das Kapital Mensch? Jugendliche, die in Trentino-Südtirol in Strafverfahren verwickelt sind, können zur symbolischen Wiedergutmachung freiwillig Sozialdienst leisten, indem sie alte Menschen betreuen. Freiwilliger Sozialdienst, ein unverzichtbares, humanes, soziales Kapital der Gesellschaft. Ihn zum großen Teil für Betreuung von alten Menschen und sozialen Randgruppen vorzusehen, ist zu hinterfragen.